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本报讯（通讯员张昊桦 记者
徐欣） 餐厨垃圾收运是有特别规范
和 专 门 渠 道 的 ， 但 有 人 为 了 利
益，偷偷非法收运餐厨垃圾，结
果被城市管理执法人员逮住了。7
月 18 日凌晨，江北区综合行政执
法局对一名擅自收运餐厨垃圾的
当事人正式立案调查，他将面临
5000元以上 30000元以下的行政处
罚。

7 月初，江北区综合行政执法
局接到举报，称有人在私自收集、
运输、处置餐厨垃圾。根据举报人
提供的线索，江北区综合行政执法
队员会同环卫部门多次在洪塘中路

餐饮店集中区域进行蹲守。
7月18日凌晨，江北区综合行

政执法队员发现嫌疑车辆出现在洪
塘恒一广场附近，一男子拿着一只
空桶走进一家餐饮店，几分钟后，
该男子推着手推车从餐饮店走出，
空桶已被装满残渣剩饭。

从恒一广场，再到洪塘中路
夜宵一条街，该名男子进出店铺
十余次，最终来到位于洪塘中路
的某龙虾馆。江北区综合行政执
法队员在公安民警的配合下堵住了
嫌疑人。

经查，该名男子姓蒋，祖籍湖
南。去年 6月，他从老乡处买来面

包车，并购买了一些猪仔和鸡仔开
始养殖。听说餐厨垃圾既可以当饲
料，还可以出售卖钱，于是，他开
始去餐饮店铺搜罗餐厨垃圾，并与
一些餐饮店老板达成“默契”，有
了自己固定的收运路线。

据当事人交代，他每天深夜
从 家 里 出 发 ， 一 般 先 去 鼓 楼 附
近，再到洪塘恒一广场，最后来
到洪塘中路夜宵一条街附近。关
门早的店铺会将餐厨垃圾放在门
口，他就自己动手收取，还在营业
的店铺，他就正大光明地进店收餐
厨垃圾。

执法队员在他的车上发现了七

满桶厨余垃圾，还有七八个空桶，
按每个满桶 50 公斤计算，当事人
平均一天能收运 350公斤。这些桶
中的餐厨垃圾一部分就作为他养殖
场的饲料，另一部分卖给附近的其
他养殖户。

目前，江北区综合行政执法局
已正式对涉案当事人立案。按照
有 关 规 定 ， 擅 自 收 运 餐 厨 垃 圾
的蒋某，将面临没收非法物品以
及 5000 元以上 30000 元以下的行
政处罚；而将餐厨垃圾交由蒋某收
运的餐饮企业将面临限期整改处
罚。在复查过程中，仍未改正到位
的，也将面临 5000元以下的罚款。

一男子非法收运餐厨垃圾被抓“现行”

本报讯（记者王博 通讯员项
龙 孙自昌） 7月18日上午，在鄞
州 区 白 鹤 街 道 丹 凤 一 村 23 幢 楼
下，一辆新型吸污净化车正在清掏
化粪池，只见吸污净化车的一端通
过管道将化粪池内的污物吸进固液
分离箱，另一端对应的两个出口，
一个流出了初步净化过的水，另一
个排出了压缩后的残渣。

以往，清理化粪池常用吸粪罐
车，操作简单粗暴，粪水直接抽起
来拉走。这一次，白鹤街道启用了
吸污净化车，可将化粪池里的污物
进行干湿分离，经过处理的污水可
直接排入雨 （污） 管网，残渣则被
统一收纳用作有机肥料。实现“变
废为肥”的秘诀则是车内搭载的污
水净化、无水分离、叠螺脱水、高
压冲洗等设备系统。

“新型吸污车一个小时的作业

量相当于 8 辆吸粪罐车的工作量，
提高工作效率的同时也降低了作业
成本。”白鹤街道城管办主任陆来
宝说，原来一个化粪池每半年就要
清掏一次，现在有了吸污净化车，
可以随时随地进行清理，先分离不
可降解的无机物，再将粪渣凝结脱
水后榨成饼状作有机肥料使用，且
可一次性作业，不再像以前的吸粪
罐车那样来回运输处理。

据介绍，白鹤街道辖区内 60%
以上是老旧小区，其中丹凤新村、
黄鹂新村等小区以前经常发生化粪
池管道堵塞等状况。近年来，通过
实施雨污分流、管网疏通维护及改
造，有效解决了老旧小区雨污合流
以及逢雨必涝的问题。接下来，街
道将对辖区内19个老旧小区的400
多个化粪池及周边管网进行维修养
护。

“吸”入污浊物 “吐”出有机肥
新型吸污净化车亮相鄞州白鹤街道

昨日上午，海曙区鼓楼街道文昌社区在永寿街历史文化街区，组织开
展了一场别开生面的垃圾分类人文主题亲子趣味定向赛。来自工商银行宁
波鼓楼支行党支部、鼓楼街道机关一支部等党建红色联盟单位志愿者，兴
宁中学学生志愿者以及辖区的22户家庭参与其中。

家长们带着孩子在完成各项垃圾分类游戏的同时，穿梭在高墙窄巷，
传播环保理念。 （刘波 张烨 摄）

垃圾分类亲子定向赛

本报讯（记者王珏 通讯员
王马飞 刘成贺）“你看，每个
监测装置在软件上都会显示为一
个绿点，如果显示有红点，说明
这个位置出现了白蚁。”近日，
镇海区白蚁防治所工作人员范麟
在例行巡查时打开手机端白蚁监
测软件，只见地图上的陈寿昌烈
士纪念馆位置出现了密密麻麻的
绿点，突然，其中两个点变成了
红色。

按图索骥，范麟很快在纪念
馆大门旁一棵大树下挖出一个直
径约 15 厘米的圆柱体。圆柱体
中间有 8根木条，其中数根木条
已经被蛀空，几只白蚁在里面爬
来爬去。

“我们在陈寿昌烈士纪念馆
内 安 装 了 43 个 这 种 圆 柱 体 装
置，当白蚁取食装置内的饵木
后，上方的玻璃珠就会落下报
警，自动向装有监测软件的手机
或电脑端发送白蚁侵害信息。”

范麟介绍，目前该技术在国内较为
先进，这也是镇海区在全市率先推
行的白蚁智能监测系统。

记者了解到，白蚁智能监测系
统以监测控制为核心，综合运用智
能遥感、互联网等监控技术。同
时，结合生物防治、药物屏障等防
治技术实现白蚁防治。工作人员巡
查回访时，只需打开手机进行实时
监测，就能随时随地掌握建筑物的
白蚁危害情况，及时进行药物灭杀
处理。

“有了该套系统，只要在监测
系统显示有红点处、即存在白蚁危
害的地方用药治理便可。这不仅可
以有效节约人力物力，也能减少大
量用药对环境的危害。”该所负责
人说，目前该系统已在邵逸夫故
居、陈寿昌烈士纪念馆等地试点投
用。今后，该区将根据试点情况逐
步在全区推广使用，促使白蚁防治
方式从“点上灭治”向“区域化综
合治理”方向升级。

镇海给建筑物
装上防白蚁“神器”
一旦白蚁现身就会自动报警

本报讯（记者沈孙晖 通讯
员王丽娅 严海） 记者昨天获
悉，象山县市场监管局和公安部
门联合捣毁一处涉嫌传销的窝
点，11名主要骨干被带离调查。

有群众举报，69 人聚集象
山松兰山一酒店，非法开展传销
活动。接到举报后，50 余名联
合执法人员近日对该酒店进行了
突击检查。当时，现场正在进行
某化妆品介绍和经验分享。执法
人员随即采取措施进行身份甄
别，并对 11 名骨干分子进行手
机取证等。其余 58名参会人员被
采集信息并教育后，当场遣散。

经初步调查，这个窝点宣传
的 内 容 主 要 依 托 某 “ 共 享 平
台”，通过讲课宣传，让与会人

员到某商城 APP 进行购物，以积
分奖金的制度来分级并发展下线，
其产品以化妆品、保健品为主。除
涉嫌传销外，主办方还存在虚假宣
传的行为。

记者了解到，与会人员大部分
来自宁波地区，且大多通过他人
介绍，第一次参与类似的活动。
目前，此案正在进一步调查取证
中。

近年来，传销变得更加隐蔽，
往往以“微商”“虚拟货币”“金融
互助”“爱心慈善”等为幌子，诱
人上当。对此，市场监管部门提
醒，遇到网络“资本运作”“股权
投资”，或介绍工作、考察项目，
或发展人员、拉人头返利返点时，
请市民务必小心甄别，三思而行！

涉嫌传销，还进行虚假宣传

象山一违法窝点被捣毁

7月18日一早，国网余姚市供电公司员工走进了兰江公寓。他们的
任务是点亮这里的“黑楼道”。兰江公寓是此次亮灯活动的重点区域，
涉及7幢居民楼的40多户居民。随后，这支队伍要赶赴世南家园、裕丰
花园，让那里不亮灯的小区楼道“重现光明”。“家门口的灯泡是居民自
行采购安装的，不在我们的职责范围内。但老旧小区条件相对较差，老
人又多，长期不亮灯的楼道存在安全隐患。我们与社区携手解决问题，
让更多楼道亮堂起来。”国网余姚市供电公司相关负责人表示。

（徐展新 徐能 摄）

点亮“黑楼道”

雪冰

“莫拿生命当儿戏”是 7 月
17 日 《宁波日报》 民生版一则
图片新闻的标题，标题已是惊
心，图片更是触目——一车五
人！看看他们，一车人招摇过
市，仅“车主”戴着头盔。《宁
波市非机动车管理条例》已正式
试行半个多月了，竟然还有人无
视新规到这种程度，真是无语
了。

电动自行车方便快捷，也相
对绿色环保，但其也是交通事故
的多发者。据有关部门统计，电
动自行车“肇事”引起的交通事
故，占交通事故总量的三四成。
正因为电动自行车交通安全隐患

多、事故频发，所以交警部门早就
对电动自行车驾驶人搭设雨篷、
违 规 载 人 等 问 题 进 行 整 治 。 现
在，更是对未戴安全头盔的现象
进行集中整治。7 月 3 日，宁波媒
体报道了北仑一女子未戴安全头
盔受重伤的新闻，如果，这名女
子能少一点侥幸心理，多一点安
全意识，也许就不会发生后面的重
伤事故。

一些人不遵守交通规则，不是
不知道新规，不是不知道交通安
全，主要是抱着侥幸心理，总认为
自己运气没那么坏。他们没想到，
道路状况很复杂，一不小心就会遭
遇“飞来横祸”，到那时悔之晚矣。

还是那句话：莫拿生命当儿
戏。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

莫拿生命当儿戏

本报讯（记者孙吉晶 通讯员
苑志朋 余燕玲） 今年上半年，我
市肉类总产量 4.86 万吨，比去年同
期减少 14.7%；禽蛋产量止跌回升，
为 1.96 万吨，同比增长 12.0%；牛奶
产量 1.5 万吨，同比下降 4.9%，降幅
略有扩大，目前我市规模奶牛场共
有 8 家，比上年减少 1 家，奶产量下
降明显。这是记者近日从市畜牧兽
医局获得的信息。

生猪养殖量持续下降。上半年
全市生猪存栏为 51.44 万头，同比
下降6.1%，其中第二季度出栏18.8
万头，同比下降 23.7%，环比下降

12.3%，上半年累计出栏 40.24 万
头，同比下降 15.3%。去年 8 月非
洲猪瘟爆发后，我市大部分猪场停
止引入种猪，并有意识地调减存
栏，养殖量全面下降。

从生猪价格来看，上半年我市
生猪出栏价格呈小幅波动。一季度
平均猪价在 16.5 元每公斤左右，4
月份约为 16.8 元每公斤，6 月份以
来上升趋势明显，目前每公斤在
17 元至 18 元之间。当前生猪养殖
成本约为 13.5 元/公斤，按重 100
公斤计算，每头猪可盈利 330 元。
预计下半年猪价仍高位运行，盈利

空间较大。
上半年我市家禽存栏400.64万

羽。第二季度出栏137.77万羽，同
比下降 20.9%，环比下降 40.9%，上
半年累计出栏 370.96 万羽，同比下
降 10.9%。其中鸡存栏 278.8 万羽，
出栏 237万羽，同比分别下降 6.2%
和 19.5%。因生产结构调整，第二
季度，鸡饲养量较大的慈溪市出栏
量大幅下降。上半年，肉鸡平均价
格约为 26 元每公斤，成本约为 20
元每公斤。家禽行业普遍盈利。

兔业行情持续低迷。2015 年
以来兔毛价格一路下滑，去年底兔

毛收购价格在 150 元至 170 元每公
斤之间。目前随着气温攀升，毛价
跌至 140 元至 150 元每公斤，按年
产毛 1.5 公斤计算，每只兔可获毛
利 225 元到 235 元。獭兔方面，兔
皮价格持续走低，一张已跌至 30
元以下，兔肉价格则较高，保持在
30 元至 32 元每公斤，每只獭兔可
盈利20元以上。

上半年，我市蜜蜂存栏 13.07
万箱，同比下降 4.2%。上半年累
计生产蜂蜜0.43万吨，与去年同期
持平，生产蜂王浆约 250吨，同比
增长4.3%。多数蜂场丰产又丰收。

生猪养殖量持续下降
预计下半年猪价仍高位运行

可变废为宝的吸污净化车。 （王博 项龙 摄）


